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6月来9月走，烟台 成“候鸟老人”避暑地
但床位有限，有的要提前近一年预约，有的人住着 住着就“定居”烟台了
本报记者 柳斌 实习生 代云宁

北漂避暑，南飞越冬，这是不少
“候鸟老人”生活的真实写照。烟台也
成为不少老人避暑的首选之地，每年6
月，很多老年人纷纷启程来烟，在这里
他们将待2到5个月的时间。

但烟台的养老床位也处于紧张状
态，因此外地老人到烟台疗养还需要
排队，有的甚至要提前近一年预约。

床位抢手，去年就开始提前预约今年的床位

2 0日上午，8 4岁的
王祖泉和老伴曹杏娣还
有几个老年朋友正在烟
台市老年福利服务中心
打麻将。若在平时，这个
时间他们应该参加集体
组织的唱歌活动，但因为
今天有私事没赶上。

王祖泉和老伴曹杏
娣都是上海人，他们喜
欢把自己比作“候鸟”，
冷的时候他们到南方过
冬，热的时候他们来北
方避暑。烟台他们已经
连续来了四年，因为他

们觉得这里是一个非常
适合疗养的地方。

“这里的服务很周
到，工作人员很亲切，自
己的孙女对我们都没这
么好。”曹杏娣介绍说，
服务人员都是按照墙上
贴着的标语来做的。

老两口今年是 6 月
初来到烟台市老年福利
服务中心的，住的还是
去年住过的地方，他们
说这样住比较适应，因
为已经认识了“左邻右
舍”的朋友们。记者了解

到，这一层楼的老年人
都是来自全国的各个地
方，每年这个时侯，他们
都会不约而同地到这里
来避暑。

曹杏娣说，由于这里
环境好，服务周到，每年
都有很多像他们一样的
老人来避暑，但床位有
限，所以需要提前预约。

“去年9月份临走的
时候就和工作人员打了
招呼，今年继续来住，今
年刚过春节，又打电话
提醒了一下，以免工作

人员忘了。”曹杏娣说。
据烟台市老年福利

服务中心护理部部长王
军明介绍，现在每天打
电话咨询的人数有几十
个，他们多数在几个月
前就已经预定了。

记者了解到，在烟
台市夕阳红老年公寓和
芝罘区社会福利院等市
区多家养老机构，很多
外地老年人也已经陆续
开始入住，养老床位在
相对紧张的情况下更加
稀缺。

气候环境好，不少老人由“候鸟”变为常住
烟台的“气候好”、“环境

好”、“适合居住”、“人好”，是
外地来烟台的老年人提到最
多的词汇。很多老年人本来
只打算来烟台避暑，但是住
了一个夏天后，很多人留了
下来，由“候鸟”变成了常住。

今年82岁的华钧和80
岁的老伴刘瑾在烟台市老
年福利服务中心已经常住
了一年多的时间，自从2010
年夏天从北京来到这里住
了一个夏天后，他们就喜欢
上了这里，并于2011年2月
搬来“定居”。

“这儿空气新鲜、环境
美，不像北京车太多。”刘瑾
介绍说，他们去过很多地
方，很少有一个城市拿出这
么大的地方建设养老机构。

另一个吸引他们的地
方就是这里的饭很合口。

“并不是说吃得很好，但是
粗粮和细粮能搭配，荤素搭
配，适合老年人的口味，而
且菜很新鲜。”刘瑾说。

谈到平时的活动，刘瑾
更是觉得带劲。“周一集体
舞、周二打腰鼓、周三去唱
歌、周四练太极、周五练习

书画，其他时间还能扭秧
歌 、走 模 特 、参 加 电 脑 培
训。”刘瑾虽然年龄已高，但
是她很乐意参加这些活动，
因此她把每天的活动都记
得清清楚楚。

当初他们能来到烟台，
能来到烟台市福利服务中
心也是靠一个战友的朋友
介绍，后来有更多的朋友来
到这里。

“我所了解的朋友中，
已经有5个老年人在这里常
住了，他们都是北京的。”刘
瑾说。

6月来9月走，成了他们“迁徙”的规律

在烟台市社会福利服
务中心，今年79岁的傅文
竹是居住时间最长的老人
之一，她是浙江大学的英
语老师，已经连续五年来
这里避暑，在去过的避暑
城市中，她感觉烟台是一
个很好的地方。

“第一年来的时候，烟
台市老年福利服务中心刚
建成，那时候还在1号楼，
后来1号楼用于烟台本地
老年人养老，外地来的现

在搬到3号楼来了。”傅文
竹介绍说。

“我们拿着当地的老
年证在这里坐公交都是免
费的，上午坐公交去了趟
图书馆，借了几本英语书，
退休二十多年了，很多词
汇都忘了。”傅文竹说，烟
台的人也很好，上了公交
很多乘客都起来让座。

傅文竹说，刚来的两
年都是一个人，最近两年
她介绍了很多朋友来烟台

避暑，也有了伴儿，“他们
都说没有白来，烟台是一
个很适合居住的地方。”

“今年一个好朋友出
国了，要不然他也会来。”
傅文竹说，去年她介绍了
四五个朋友来这里避暑，
今年也有几个朋友和她
一块过来体验体验。

烟台市老年福利服
务中心护理部部长王军
明介绍说，他们并没有在
全国各个城市打过广告，

很多外地人来都是靠住
过老年人的口口相传来
这里避暑。

在夕阳红老年公寓，
目前已经有20多位外地
老年人入住，总经理刘万
华介绍说，有不少人已经
打电话预约，过几天就过
来。

据介绍，每年6月份，
外地老年人陆续来烟，9
月份再离开，已经成了他
们南北“迁徙”的规律。

养老床位不足，养老机构“爱莫能助”

“养老床位每年都很紧
张，我们也是在尽量满足烟
台本地老年人需求的情况
下，满足外来老年人的需
求。”王军明介绍说，这几年
外地人的需求特别多。

”如果床位满了，还有
老人咨询，我们也只好婉言
拒绝。”王军明说，现有床位
根本不能满足日益增长的
老年人需求。

烟台市夕阳红老年公寓
总经理刘万华介绍说，外地
人相对于烟台本地的老人数

量来说不多，但是来得多了
也不好安排。“床位有限，本
地人养老都安排不下，根本
没有床位安排外地人。”

根据民政部门统计，截
至2010年底，烟台市60岁以
上老年人119 . 7万，占总人
口比例的18 . 4%，而烟台市
住养机构的床位共2 6 2 0 5
张，每千人占有22张。其中
社会福利院3个，床位数980
张，入住老人730人，敬老院
138个，床位14535张，入住
老人10957人，老年公寓67

个，床位数10960张，入住老
人6594人。

“总体来看，这样的占
有率是不能满足老年人的
入住需求的，由于住养机
构的服务质量参差不齐，
导致部分服务质量高的养
老机构床位紧张，而服务
质量较差的养老机构依然

‘吃不饱’。”业内人士分析
说，在本地老年人的床位
需 求 都 不 能 满 足 的 情 况
下，外地老年人想入住难
免要排队了。

记者了解到，烟台市老年福
利服务中心共有1000张床位，其
中绝大部分用于本地老年人的
养老，往年用于接待外地老年人
的床位只有66张，而每天打电话
咨询的就有几十人，床位数量远
远不能满足外地老年人的需求，
工作人员只好在其他套房中，穿
插一些外地老年人，每年穿插的
人数在80人左右。

“今年这66张床位已经住进
20多人，剩下的早预订出去了。”
王军明介绍说，预订房间的老人
近期就会到达。

王军明介绍说，前两天有一
个安徽的老人打来电话，他们自
发组织了18人的团，打算6月底7

月初到这里来避暑，幸好二期10

号楼在7月份就能开放了，还能
多容纳一些人。

据介绍，每年到了夏天，都
有大量老年人来烟台避暑乘凉，
他们来自全国的各个地方，其中
北京、上海、广州、合肥、南京、武
汉、浙江、昆明、济南、潍坊等地
的老人比较多。

“现在每天打电话咨询的外
地人就有几十个，6月份是外地
人来烟的高峰期。”王军明说。

烟台市夕阳红老年公寓总
经理刘万华介绍说，每年来自北
京、上海、武汉等地的老年人也
不在少数。

来烟“避暑”

6月份是高峰期

烟台市老年福利服务中心老人
进行秧歌表演。图片由烟台
市老年福利服务中心
提供。

烟台市老年福利服务中心
老人在学习电脑。图片由烟

台市老年福利服务中
心提供。
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